



Barthélémy Lokoka, directeur exécutif de l'organisme AMINATE. (Photo : Kevin Riopel)

Les immigrants peuvent compter sur AMINATE

Kevin Riopel

Mardi 12 janvier 2010

À leur arrivée dans leur pays d'adoption, les immigrants sont souvent confrontés à de nombreuses difficultés. Afin de les soutenir dans leur intégration, le groupe AMINATE (Accueil multiethnique et intégration de nouveaux arrivants à Terrebonne et ses environs) a vu le jour et a ouvert un bureau au 603, rue Léon-Martel à Terrebonne.

L'organisme AMINATE propose deux types de services pour les nouveaux arrivants qui s'installent sur le territoire moulinois. En effet, en plus de voir à

l'accueil et à l'intégration des immigrants dans le sud de Lanaudière, AMINATE vise aussi à développer des liens entre les Québécois de souche et les nouveaux arrivants par le biais d'activités collectives. Il se veut aussi une liaison entre les organismes déjà en place et les personnes qui s'établissent dans la région. De plus, une intervenante sociocommunautaire est présente à l'organisme pour accompagner les gens et ouvrir leur dossier. Elle y fait une analyse des besoins des nouveaux arrivants, en plus de les accompagner sur le terrain.

«Quand on arrive quelque part en tant qu'immigrant, on part de zéro, et c'est souvent difficile. Ainsi, nous sommes la première ligne pour ces gens. Nous avons voulu répondre à des besoins qui n'étaient toujours pas comblés chez nous. C'est ainsi que nous avons décidé de mettre sur pied AMINATE. De plus, nous sommes en relation avec d'autres organismes qui s'occupent déjà de l'intégration au travail et de la francisation des nouveaux immigrants dans la région», explique le directeur exécutif d'AMINATE, Barthélémy Lokoka, spécifiant au passage l'apport financier de la Conférence régionale des élus (CRÉ) Lanaudière, de la Ville de Terrebonne, du Centre local de développement économique Les Moulins et des députés provinciaux.

Ouverture sur le monde

AMINATE procédera, le 23 janvier, à sa première véritable activité depuis sa création. En effet, si deux rencontres ont été organisées avec des organismes du milieu et une autre avec une quinzaine de participants, AMINATE élargit cette fois l'événement à toute la population. Ainsi, les gens pourront se rendre à l'école Bernard-Corbin, située au 1747, rue Rochon à Terrebonne, dès 18 h, pour découvrir la diversité culturelle des environs. «Autant les Québécois de souche que les nouveaux arrivants y sont invités. Il y aura des ateliers qui portent autant sur l'histoire de la région que sur l'histoire des Incas. Musique et nourriture du monde seront aussi au rendez-vous, et la soirée est gratuite», mentionne M. Lokoka.

Plus de femmes que d'hommes

D'autres projets sont aussi en cours de développement, mais Barthélémy Lokoka ne veut pas tout dévoiler. Néanmoins, il précise qu'un des projets portera sur le nombre de femmes immigrantes, qui est nettement plus élevé que le nombre d'hommes. AMINATE procédera à une analyse en profondeur afin de comprendre les raisons et les phénomènes qui expliquent la situation actuelle. «Pour l'instant, l'hypothèse qui nous semble la plus plausible est le fait que les hommes décident de retourner vivre dans leur pays d'origine alors que les femmes restent dans la région avec leurs enfants. Il faudra cependant valider tout ça au cours du projet que nous voulons développer. Nous irons aussi de l'avant avec d'autres programmes comme "Bonjour voisins" et "Brisons la glace", qui devraient voir le jour au courant de l'été», confie-t-il en guise de conclusion.